



Colegio de Arquitectos
de la Provincia
de Misiones

EXPRESA POSTURA INSTITUCIONAL

En relación al Proyecto de Ley N.º 1677-D-25, cuyo objetivo es **desregular todas las profesiones universitarias y no universitarias**, eliminando toda obligación de pago de contribuciones que puedan realizarse a los Colegios Profesionales, **el Colegio de Arquitectos de la Provincia de Misiones informa a sus matriculados y a la sociedad en general que:**

Nuestro sistema federal establece que aquellas competencias que las provincias no hayan cedido expresamente al Gobierno Federal por medio de la Constitución, son propias de las mismas. El art. 121 de la C.N. sienta el principio que los poderes delegados por las provincias al Gobierno Central están taxativamente enunciados en la Constitución, por lo que conservan todo el poder no delegado al Gobierno Federal, tienen las facultades de darse sus instituciones locales y regirse por ellas

La titularidad de la regulación y el control de las profesiones liberales recae en las provincias, conforme jurisprudencia aplicable en la materia.

El artículo 1 del mencionado proyecto de ley carece de validez constitucional.

El artículo 2 también resulta inválido, ya que la desregulación pretendida solo podría alcanzar ámbitos federales, no provinciales.

Es importante remarcar el rol fundamental que cumple el Colegio de Arquitectos de la Provincia de Misiones en cuanto a la regulación profesional y el control del ejercicio ético y responsable de la profesión delegados por el Estado Provincial, vigentes en la Ley I N° 72 que refiere al ejercicio de la profesión de Arquitecto en la Provincia de Misiones como los requisitos para ello.

El proyecto de desregulación atenta contra las normas constitucionales y representa un intento de disolución de instituciones que garantizan la convivencia democrática mediante el control del ejercicio profesional, la prevención de malas prácticas, la defensa del interés público y la calidad del servicio brindado, entre otros factores.

Por todo lo expuesto, el **Colegio de Arquitectos de la Provincia de Misiones rechaza en todos sus términos el contenido del proyecto.**
